
第４回太宰府市議会意見交換会

■開催日時 平成 30 年 4 月 27 日（金） 19：00 21：00 

■開催場所 とびうめアリーナ（総合体育館） 

■出席議員 橋本 健、村山 弘行、門田 直樹、藤井 雅之、長谷川 公成、神武 綾 原田 久美子、 

  上   疆、小畠 真由美、陶山 良尚、木村 彰人、入江 寿、堺   剛、笠利 毅 

  徳永 洋介、舩越 隆之、宮原 伸一、栁原 荘一郎 

■参加人数 ８６人 

第Ⅰ部  平成 29 年度 議会 動 （報告）

■主な質疑・意見 

質問   昨年度 意見交換会          ？

回答 10 月に国政選挙があったこともあり 意見交換会 準備 所要 時間を必要とすることから、11 月  

予定 意見交換会 中止    得       

質問 議会 反対 否決        市長 執行部 対   対案 提案            ？

回答 例  中学校給食    は、議会としての要望書を提出する等、対案提示に努めています。 

質問 議長発言問題 関して 審査会 政治倫理基準 当     結論       議長職 辞  

 べきではありませんか？ 

回答 （議長）不適切 発言   深 反省      

質問 政治倫理審査会     ７人 委員全員   著  不適切 発言        認識 一致   

    理解    議長職 辞     理由 説明       

回答 （議長）応援     人    議長職 辞   頑張 意向です。 

 辞     理由      申 上       

 質問 今回 意見交換会開催 告知     多  市民 参加出来         全戸配布    

 です。また、参加しやすい土曜日に開催すべきではありませんか？ 

 回答 議会のホームページ等でお知らせするとともに、全戸        告知のチラシを配布いたしました。 

     全戸配布         含    知   方法     反省      

 開催日時については、今後改善したいと考えています。 



 質問 議長発言問題     議会        対応      ？

 回答 政治倫理審査会  条例違反 当      結論     付帯意見   形 議会    考  

 表明しています。 

質問 予算の修正動議に対する議員の質疑に関して、  執行部  議会 対  説明  方     

説明しなければならないということにはならない」    発言 真意  議会基本条例 踏   説明

してください。 

 回答 予算特別委員会における、議員間の自由な質疑としての発言の一部であると考えます。 

質問 自主財源比率 低   天満宮   観光資源 活      行政 危惧 抱      

 議会としても、自主財源を増やすための提案をしてほしい。 

 回答 いかに税収を上げるかが本市にとって 課題    認識      

 ６月議会  市長 施政方針に注目しつつ、議会としても検討してまいります。 

意見 議長発言問題 関   政治倫理条例違反 当        市民 感情的 部分 道義的 

問題があると思います。 判断 議会 任        議長自身 自 責任        

意見 市議会議員  国会議員 手足     市民 為 働      

第Ⅱ部  意見交換 

■     主 意見

●議会・議員について 

・「いつまでに達成する」 という、期限を設けて取り組んでほしい。 

・議員は報酬以上に働いてください。 

・   大所高所 立   議会 質問     向上        

・   若 人 意見 取 上   魅力  議会       

・政治倫理条例 審査会は、議員だけで構成するのはおかしい。第三者が審査する場所をつくるべきです。 

・政務活動費を使っている会派と、あまり使って無い会派がある。 使ってない会派の議員は、あまり勉強していな

いのではないでしょうか。 

・議員一人一人 意識改革 進  下   



 財源 増加   政策     市長 執行部 提案待      議会   積極的 提言      

 議会 議員 政策形成能力 高       

 市民 民間人財 活用   議会 政策 作       的組織              

・議会の監視・チェック機能を強化してください。 

●福祉・子育てについて 

・子育 世代 人口 増       乳幼児医療費 無料化 対象 拡大すべきです。 

・待機児童は、現在何名いるのですか？ それに対して、何か解決策はあるのですか？ 

・長期療養時 支援       

・生産年齢人口を増加させるために、支援施策を拡充してほしい。 

・保育士人材確保の状況はいかがですか？ 

・南保育所では児童２人に職員１人を配置しており、他の保育園との間に格差があるのではないですか？ 

 地域包括支援         市 直営方式     民営方式 進              

●建設・交通・都市計画について 

・天満宮駐車場の入り口を改善できれば、渋滞解消につながるのではないでしょうか。 

・体育館 入 口看板 見    （表示板小  ）。改善してください。 

・環境税を渋滞対策や交通環境対策に使ってください。 

 道路       行政指導 積極的  願     

●財政について 

・財政収入増を議員それぞれどのようにお考えですか。 

・ＩＴ企業の誘致など、いろんな方法で税収増に努めてほしい。 

・何をしたら財政が潤うのか、議会・議員で考えてほしい。 

・なぜ福津市は人口が増えるのか、春日市はふるさと納税が多いのか考えてほしい。 

・企業誘致の検討はしないのですか。 

 市 借金   市債残高 内 後年度 交付税措置   仕組     説明     

●教育について 

・特別支援学級の支援員の待遇を向上させてください。 



●文化・観光について 

・史跡の有効活用についてどう考えていますか？ 


